

CONSULADO DE COLOMBIA



MUNICH



Munich, Octubre 28 de 1928

Don Miguel de Unamuno,  
Hendaya.

Mi querido maestro :

Aquí me tiene Ud. de cónsul de mis país en esta histórica y artística ciudad de Munich, última barricada del catolicismo germánico. - No crea Ud. que lo he tenido olvidado. Nada de eso : le he seguido á toda hora, leyéndole.

Hoy le escribo, aprovechando el paréntesis de un día de fiesta, para que me diga algo de España, si acaso sus labores ó sus preocupaciones le dejan tiempo para dedicarme diez minutos. Sólo sé de su tierra, del movimiento político de su tierra, ó, mejor dicho, de nuestra tierra, por las pálidas noticias que trasmite la "United Press", por que aunque yo leo muchos diarios españoles, que están bajo la censura de Primo y Cía, - títeres sin cabeza - no vislumbro la esperanza de que cambie radicalmente el actual estado de cosas. Y ahora que hablo de periódicos Españoles, le diré á Ud. que actualmente en España se está escribiendo muy mal y, lo que es inconcebible, allá se nos desconoce hasta geográficamente. Vea Ud. esta noticia cablegráfica que dió hace poco, á grandes títulos, el "Heraldo de Madrid", que yo guardé como una curiosidad humorística y que ahí le copio para que se sonría :

"GRANDES DESORDENES EN COLOMBIA. EL GOBIERNO PROHIBE LAS CORRIDAS DE TOROS. EL PUEBLO SE SE SUBLEVA.

La Paz, Agosto 8. - El Gobierno está tomando medidas enérgicas contra la sublevación popular debido á que suprimió por completo las corridas de toros en ese país."

-----

Eh?... Qué opina, maestro?... Cuando nosotros creíamos que La Paz era la capital de Bolivia, resulta que todo eso era una abominable filfa histórica, ya que La Paz no es sino una ciudad colombiana. "Bendito y alabado sea el Satisimo Sacramento del Altar!".....

Pero tal vez le estoy á Ud. quitando tiempo con estas tonterías. Solamente quería escribirle cuatro letras para enviarle un cordial saludo y ponerme aquí á sus gratas órdenes, mas se me fue... la máquina Remington. - A principios de Diciembre le enviaré un librejito mío, que están editando en Colombia. Hoy le mando unos recortes.

Lo saluda con el cariño de siempre, enviándole un afectuoso abrazo

Mi dirección :

Luis Carlos López,  
Cónsul de Colombia,  
Giselastrasse, 28/2  
Munich.

*Luis C López*